

太陽光発電所建設計画説明会議事録

開催日：令和6年7月19日（金）19:00～

場 所：北小河内公民館

参加者：8名

計画地：箕輪町東箕輪 4919-1、4919-2 番

説明者：株式会社グッドライフ [REDACTED]

株式会社グッドライフ吉原より太陽光発電所建設計画について施工概要に沿って説明

※施工概要別紙添付

- ・グッドライフの太陽光案件の進め方について説明
- ・土地の基本情報（住所等）説明
- ・ハザードマップによる警戒区域の説明
- ・配置図による配置説明
- ・架台図面による設置案内
- ・発電事業計画説明（事業者・モジュールパワコン・基礎架台・強度・管理者）
- ・管理内容及びスケジュール説明
- ・モジュール、パワコンの特徴について
- ・画像による説明（架台、基礎イメージ・フェンス・看板）
- ・よくある質問について（反射光・電磁波・風水害時の安全性について）
- ・積立金制度について、廃棄について

質疑

ご意見ご質問	回答
太陽光モジュールの合計が90.7キロワット パワコン49.5キロワットと聞いても分から ないのでわかりやすく、一般の家庭の使用 量何件分なのか	約20件分です。

それはどちらですか太陽光モジュールなのか	太陽光モジュールではなく、パワーコンディショナーから出る 49.5 キロワットになります。
太陽光に寿命があると思うけど何年を見込んでいるのか	太陽光のパネル自体の寿命ですが、25 年間の保証がありますので 25 年間の間に出力が下がると保証の対象になりますのでパネル自体は 25 年間持つものになります。 それとパワーコンディショナーは動力を使い消耗がありますので長いもので 15 年間の保証になります。 ですので、運営自体はその期間になりますが故障したり、そこで一回寿命が終わったにしても土地を使っている以上さらに新しいものに変えていくというところで、一回やったら終わるものではなく新たに作り始めるものになると思います。
25 年で辞めるんですか？ また新しく変えてやるんですか？	新しくやります。 ただ、例えば最初は 40 円で買い取りをしていたものがどんどん下がって、10 円とか 9 円 8 円とかになってきてますが、正直に言いますと 10 円とか 20 円でも収支は回ります。 実際に物が良くなつてパネル設備は安くなつてますので十分に回りますので例えば 20 年、25 年たつた時に新たにスタートのところで、国がカバーできるほどの買い取りや、補償があるという場合には、どんどん新しくなつていくと思います。 ですから、一度きりで終わることはたぶんないと思います。
失礼ですがおいくつですか？	■ です。
25 年後の事考えられますか？ 会社はありますか？	20 年後、30 年後は正直言つてわからないです。 後日回答書①

<p>国の方針コロコロ変わってますけど どんどん今いい製品?????それに 2030 年力入れてるんです。 ほんとに 100 パーセントリサイクルできる んですか？ 後日回答書②</p>	<p>JPEA という国の認定を受ける機関のところに廃棄業者が一覧で出ております。 その中にもガラスわけーるを使っている業者も出ております。諏訪市にも 1 件使われている所があります。</p>
<p>それは、廃棄業者がある</p>	<p>あります。</p>
<p>パネル自体分解リサイクル全部できる埋め たてしないでできるしかもパネルが安い？</p>	<p>そうです。 埋めたてないでできます。 パネルも安いです。</p>
<p>ガラスわけーるのところに決まっている訳 ではないですよね</p>	<p>はい。ただ例えばすけど、パネルを安い ところで回収してくれてそこは安く持って 行ってくれるからと言ってその業者が山に 捨ててしまうだとか、どこかに埋めてしま うだとかってなると今トレーサビリティつ ていうのが問題視されていますので廃棄し た業者にも全部同じ責任が乗ってきます。</p>
<p>グッドライフさんが頼んだ先の業者が悪い ことをするかもしれない可能性はあるわけ ですよね</p>	<p>した場合は同じ責任になります。 なのでその業者とは内容を確認してしっか りと変なところに捨てられないような形の 業者にちゃんと選んでうちもお願いをしな いと大変なことになりますので、弊社も産 業廃棄物を捨ててるところについてはそう いったところと契約をして捨てさせていた だいています。</p>
<p>箕輪町のガイドラインの指針には書いてい ないけど、農地法の転用で農業員会の転用 許可がいるんですけどここに書いちゃう と、100 人中 99 人は気にしないけど許可さ れていないので、許可予定とか許可を求める 申請をするとかそのレベルで表記を注意 していただきたい。</p> <p>この説明とか届け出は見込みですけど、農 地法許可は未来形なのでもしかしたら許可 されないかもしれないでそれは住民さん は誤解するので気を付けてください。</p>	<p>申し訳ございません。 ありがとうございます。</p>

■歳の方が25年先のことを大丈夫ですか という自信がどこにあるかわからない	自信といいますか、どんな人に関しても25年後はっきりわかる人はいないと思いますが、企業としていいものを、うちはいいものと思って進めていってSDGsも含めでですけど弊社としてはいい事業でこれが永続してできるものであって永続するにあつたって最善の努力をしながらここまで大丈夫って물을打ち出して計画をしています。 いろんな企業さん当然ありますけど、例えばですけど、NTTさんが25年後どうなるか100パーセントではないと思いますし、トヨタ自動車さんがあるかないかはそれはわかりませんし、100パーセントではないですけど今できる所で最大限の努力をしてご迷惑をかけないようにするっていうところでやらさせていただいています。
どの企業さんもそうやって頑張ったけどダメでしたってなる	
それは法人だからしょうがないんじゃないですか グッドライフが事業を継承していくべき わけでそのための法人なので	
ここの他の空いた土地に次々にやっていく わけではない？	今、そういったお話をもらっていないので、お話があればさせていただきます。 今はそのお話は全くないです。 ここだけです。
じゃあやる可能性あるわけですよね	立て続けに隣接するところで太陽光は法律上できないです。
現にされていますよね	今の法律ではできません。
前はできたからやった	低圧分割案件になってしまいますので今はできません。
前はできたからやったんですよね 分割案件ですよね	まとめてできれば高圧でよかったんですが分割させていただきましたがあえて分割したわけではないです。

じゃあこの隣接地に少し間を空けてやってく	少し間空けてやるかというと脱法行為のようになってしまいますのでなかなか今は許可は通らないと思います。
これは私の個人の意見ですけど、決して私は環境にいいと思っていないし作るところで散々 CO ₂ 出すので環境にいいなんて思わないし農地って 7 年ぐらいで土死んじやうんですよねだからそこがいくら土地を戻したところで農地には戻らない土地は死んじやうものですし決して環境にいいとは私は思っていません。	
説明会はここにパネルを建てる建てないの説明会だからちょっとその質問は飛躍しそうだとは私は思いますけどただ説明会としてこういったものを設置するっていう説明ありがとうございます。	貴重な意見ありがとうございます。別の地区でも説明会をやらさせていただいているんですけど農薬を一切使わないって方とお話しをきいたりしてそういう部分は必要だと思いますし、貴重なご意見とさせていただきます。
今回、隣接している地権者には話はしているんですか	隣接をしている方というより、まずは今回長野県条例でやらさせていますので、これから隣接 1 件ずつこれと同じもの（施工概要）をもって説明させていただきます。
除草作業ってあるんですが刈るんですか	ビーバーです。 それと大きい機械で粉々に粉碎して刈っていく機会の 2 台です。
ソコデス測定って何ですか	太陽光自体を管理する上で遠隔監視システムを使いアラートがきておかしい時にソコデスを持っていきパソコンがおかしいのかパネルがおかしいのか調べるのがソコデスです。
原因を探るってことですね	はい。
この案件と違うので申し訳ないんですが、他の上の方にあるグッドライフのかなこれは川が割と天竜川が近くて洪水で氾濫したとき水につかる場所だと思うんですけど	0.5 から 1 メートルの浸水エリアだと思います。

いまいろいろな予想できないことが起こっていて、そういう場合にいくら保険に入りますって上の方もここもそうですけど火災が起きた際はどのような対処するんですか	火災が起きた際は消防署に来ていただくしかないです。 我々が来て消火器で対処できるレベルでしたらいいですが、火災が起きれば家も発電所も同じなので通報をして消防署に来ていただく形になります。
隣接している所に火が移ることも無きにしも非ずだから保険に入るのか	火災の場合は横に行ってしまった場合はこっちの保険で治すものではないです。
そうなんですか	火災保険はそうです。
じゃあ隣接者が飛び火した場合には	おうちが2棟並んでいてこちらのうちが火事を起こして飛び火して火災保険で治すのはこちらだけで飛び火してしまったおうちは治せないです。
パネルから飛び火しても？	家と同じことです。 火災保険ですので。
それは常識ですよ、そういうのまで責任取ったらえらいことですよ。	
わかりました。	ただ、例えばですけどパネルが飛散してしまったりしてご迷惑をおかけした部分に関しては治させていただきますし、外から物体が飛んできてパネルを割ってしまった部分についても保険で治せますのでそういう部分に保険を使わせていただきます。 実際にそういう例は何例かあります。
音ですけど静かな住宅とか書いてありますけど昼間っていろんな音がありますのであまり気にならないかと思いますけど夜とかどうか出る音ってどうなのか、たまにパネルの横を通るとぶーという音がなっていて夜もそんな音がしていたらいやだなと思います。	基本夜は発電をしていないので、音は止まっています。 昼間につきましてもご主人がおっしゃられた音は約10年くらい前のものだとかなり大きいもので今のこのパワコンは室内でも使えるもので音はしないです耳を近づければわずかにしますがその程度です。
グッドライフさんは発電所は何箇所くらい除草とかは外注さんとか下請けを使うんですよね？	12年前から始まりまして約800か所です。 使っております。 下請けさんにもお願いしております。 管理契約をさせていただいてやる形になります。

今回とは別の件ですけどなんか諏訪信金さんと新しいことをやっているってことで具体的に教えてください	いろんな企業様から信用いただきまして、今小中一貫の学校があるんですが、弊社の資金で太陽光のパネルを学校の上にのせます弊社の資金で乗せた太陽光に対してその学校が昼間使っていただく電力をそこから買っていただくという形になります。 その資金がうちに全部出資るのは厳しいので信金さんと組んで出資をしていただくものです。
それは建物のもので今回の農地での事業とは別か	そうです。 屋根の上になります。
これで作った電気はどのようになる	電気は中部電力さんの配電網を使わせていただきます。
これまででやった 800 現場で廃棄になったところ使い終わったところはあるか	ないです。 買い取り期間が 20 年のものなので残りが 1 番短いところで 8 年ぐらいは先です。
初めてから長いところで	約 12 年です。 1 番最初にやった太陽光です。 1 件だけ太陽光をつぶしたところはあります。 理由はいいところに作らさせていただいて土地を不動産会社が高く買うから壊して譲ってくれってところは全部壊しました。 そこ以外は壊していないです。 年間で大体 100 枚くらいはパネルの廃棄はあります。
それはどういう処分しているんです	処分自体ガラスわけーるじゃないんですけどうちの提携している業者でどこで廃棄しているのかトレーサビリティがしっかりしている業者で廃棄しています。
廃棄業者はどちらですか	1 件契約している所があるのでまた後日回答させていただきます。 業者さんが変なところに捨ててしまうとお願いした業者も罪は重いので慎重にさせていただいています。 後日回答書③

分解処分されてるってことですね	はい。 その辺に埋め立てるような業者にはお願ひはしていません。 業者はまたわかりましたらお伝えさせていただきます。
隣接者が反対された場合はどういった対応をするんですか	反対理由はあると思いますし、何かが心配で反対する場合には反対しているものを払拭しなければいけないのでその部分については丁寧な対応させていただきます。 電磁波の反対があった際は最後しっかりと測って千葉の業者ですがやっていただいてデータありますのでもし必要でしたらお渡しします。 そこまでやって納得していただく形をとっています。 ただ単に太陽光が嫌いだとかおっしゃられると厳しいですが嫌いなりの理由もあると思いますので向き合いながら対応させていただけたらと思います。
そういう声があったら極力答えられるように	実際反対があつて撤退している所もあります。 その理由をいろいろ聞いてからの撤退になりますので、その辺は少し寄り添うではないですけど意見を聞く耳は持っているつもりではあります。
ぜひ、そうしてください。	ありがとうございます。
今は厳しくなってそういうことができなくなったっておっしゃってましたけどこれまでには49.5を引いて見たらくっついているようなところをグッドライフさんはやってきた会社さんだって私は思っているのでこれからはしないってことであればそのあたりは注視させていただきます。	はい。
大丈夫な時はそういうことをやってきた会社だと認識はもって見てますね	はい。 わかりました。

箕輪町さんはこういう説明会は何件目なんですか	
県の条例に基づく説明会になるんですけど町では今回が初めてのケースです。	<p>説明会をやる機会はあったんですが、説明会で話をすると1回か2回ぐらいでスムーズにいけば終わるような形ですが当時いくつもお世話にはなっているんですけど中には何回か訪問させていただいたところもあるんですけどなかなか説明会って集まっていただけないんです今日も多分少ないほうだと思うんですが、こういう状態で後で俺は聞いていないよとか知らないよっていうのが1番困ってしまいますので長野県条例ができる前は太陽光を作る周り50メートル範囲のところは資料をもって説明をして聞いたよっていう印鑑をもらおうというようなルールを勝手にですけど周知漏れの無いような形で全部やらさせていただいていました。</p> <p>今回につきましての長野県条例は説明会をやりなさいという条例がありますのでまずそれにのっとって説明会をやらさせていただき、隣接している方が今日はいらっしゃないのでそういう方にもきちんと説明をさせていただくことは当然やらせていただく事になっております。</p>
それは自主的にやられているんですよね	はい。
去年町の環境審議会で出たんですけどその辺の事議論になったんですけどそこまでしなくていいだろうってそういう結論になっちゃったんだけど結局今言ったように聞いてないとかルールとか法律は知らない方が悪いので本当はいけないと思うけど俺聞いてないとか後から聞いてないっていう人が多いと思うので説明会した後動いてくれるのでグッドライフさんは違うけど今後これで終わらせちゃうって業者さんが事業計画	

について説明する機会がどんどん増えるかなと思って私は逆に懸念しているんですが町が条例化すればいいんだけど町はその気はないので	
今日の説明会の議事録はそれを一度回覧で回していただけますか	もちろんです。
本当にあそこで太陽光できるんだよっていう話をしたときに地元の人が同意というわけではないけど承知しているかっこで周知できればいいんだけど県条例がきまって町が追随して指針を作ったんだけど中途半端な状態だなと思うし農地に関してすごく心配しているけどそうじゃない場合は開発とか建築とか出てくるんだけどグッドライフさんが業界でちゃんとやろうよと抜け駆けしたりしないようにしていい方向に進んでいただければグッドライフさんの事業も円滑に進むかなと思います。	ありがとうございます。 今回の件につきましては、隣地の方の周知の活動は必ずやらさせていただきます。聞いていなかつたって言われるのがうちも1番困っています。
今回グッドライフさんの回覧でこれ見てほとんどの人はできるんだって言っているんですねそうじゃなくて計画しているもので農地なのでできないかもしないって言うとそうなのっていう人がほとんどなのでやっぱり皆さん知らないんですよねだから怖いっていうで全国で訴訟になっているのでその辺のことはグッドライフさんというか我々の問題でもあるんですけどちゃんとやっていければなとトラブルにならなきやいいなと私は思っています。 グッドライフさんもよく仲間内で話をしていただければと思います。	ありがとうございます。
	何回かお邪魔して名刺をお渡ししている方はいるんですが初めての方もいらっしゃるのでなにかあった時には気軽にご連絡いただければと思います。
※長野県条例により説明会後30日間は質問ご意見を受け付けております。	

太陽光発電所建設設計画説明会後日回答書

①	20年後30年後はわかりませんが会社が続いていけるように努力いたします。
②	？？？？の部分は聞き取れませんでした。申し訳ございません。
③	パネル廃棄で契約させていただいている所は株式会社信州タケエイ様です。

※説明会後、30日間ご質問ご意見はありませんでした。